
 
 
 
 
 
 
 
 

 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 
ATA JUNHO/2022 - DA REUNIÃO ORDINÁRIA CONSELHO MUNICIPAL DE 

ASSISTÊNCIA SOCIAL – PETRÓPOLIS/RJ 
 
Ata da Reunião Ordinária Nº 397, do Conselho 
Municipal de Assistência Social, realizada no dia 
01de JUNHO de 2022, às 9:30. 
 

Ao primeiro dia do mês de junho do ano de dois mil e vinte e dois, com abertura dos trabalhos 1 
ainda em primeira chamada, reuniram-se os representantes do Conselho Municipal de Assistência 2 
Social e participantes da Política Municipal de Assistência Social convocados por D.O. e por e-mail 3 
corporativo. Participaram desta reunião na representação pela Sociedade Civil: Sra. Cristiane 4 
(titular – Representante da APAE), Sr. Carlos Jorge Guimarães (titular) da Associação Casa da 5 
Cidadania, Sra. Sandra Gonçalves (suplente) pelo SADIAS; Jonatas de Oliveira Marinho (suplente) 6 
do CDDH, Sr. Marcelo Xavier (titular) da ONG Raízes de Ofício. Na representação pelo Governo: 7 
Sra. Denize Militão da Silva (suplente) da Secretaria de Assistência Social, Dra. Claudia Zanelattto 8 
(titular- Gabinete do Prefeito, Dr. Jeferson (Titular-Secretaria de Fazenda) Sra. Rosemere de Paula 9 
Macedo Carvalho (titular) pela Secretaria de Obras e Vanessa Maria Bull (suplente) pela Secretaria 10 
Municipal de Saúde, a titular e suplente da Secretaria de Educação, justificaram a ausência por 11 
motivos de saúde. Na participação representantes de outras Instituições. Na condução da ordem do 12 
dia estava a Presidente, Sra. Cristiane Ferreira (APAE) realizada a conferência de quórum e 13 
realização da leitura do edital de convocação:  1-Aprovação das Atas nºs. 392, 393, 394, 395 e 396; 14 
2- Comissões do CMAS (Permanentes e Temporárias); 3-Rede Pop Rua (Equipamentos); 4 – 15 
Revalidação do Aluguel Social; 5- Plano Municipal de Assistência Social(2022-2025); 6- 16 
Aprovação Prestação de Contas Anual de Gestão(PCA), do Fundo Municipal de Assistência Social-17 
FMAS, referente ao exercício 2021; 7-  Informes – Correspondência expedidas e recebidas;  8 -18 
Assuntos Gerais. Na sequência à Presidência, deu início aos trabalhos. PRIMEIRO ponto da 19 
pauta: Aprovação das Atas nºs. 392, 393, 394, 395 e 396 – Aprovadas por unanimidade, ressalvada 20 
pela representante da Secretaria de Saúde a inclusão do nome dela na ata 396, que não constava a 21 
sua presença, embora ela estivesse presente conforme pode ser conferido no livro de assinaturas, 22 
feita a devida correção. SEGUNDO PONTO: Comissões do CMAS (Permanentes e Temporárias) 23 
Tomou a palavra o Sr. Carlos Jorge, para expor sobre as reuniões das diversas Comissões, do 24 
CMAS, a saber: Comissão Permanente de Direito e Fiscalização, Comissão Permanente Orçamento 25 
e Finanças, Comissão Permanente de Divulgação, Comissão Permanente de Acompanhamento do 26 
Programa Bolsa Família, hoje Auxílio Brasil, Comissão Temporária de Acompanhamento de 27 
Recursos Humanos, Comissão Temporária de Acompanhamento das Deliberações da Conferência, 28 
Comissão Temporária para revisão da Lei de Criação e Regimento Interno do CMAS e Comissão 29 
Temporária COVID-19, não está havendo reuniões de diversas Comissões, neste ano de 2022, só a 30 
Comissão de Orçamento e Fiscalização e de Direito e Fiscalização, se reuniram, logo se faz 31 
necessário uma conversa sobre manter ou não as Comissões, todas foram formadas com um 32 
objetivo, tanto as permanentes quanto as temporárias, e designadas através de Resolução deste 33 
Conselho, logo qualquer alteração deverá ser submetida ao Conselho para nova Resolução, o 34 
Conselheiro Jeferson, tomou a palavra para exemplificar melhor o trabalho, por exemplo, da 35 
Comissão de Orçamento e Finanças, que fica muito prejudicado quando se afere só os números 36 
finais, sem que haja uma fiscalização sobre a execução dos gastos propriamente ditos, na última 37 
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reunião a Comissão de Orçamento e Finanças, solicitou alguns processos para análise, porém se 38 
esse trabalho fosse feito junto a uma fiscalização, com certeza seria mais eficaz, até porque o que 39 
estamos vendo são gastos de 2021, a maioria do atual Conselho não estava, por isso a importância 40 
das Comissões trabalharem harmoniosamente, a Presidente, então, sugeriu que a Plenária já 41 
escolhesse a data para essas reuniões voltarem a acontecer, na verdade é que as Comissões não 42 
estão conseguindo se reunir, tanto da parte da Sociedade Civil quanto ao Poder Público,abriu para a 43 
Plenária se manifestar sobre a continuidade das Comissões Temporárias ou a finalização para serem 44 
extintas, porém através de uma devolutiva após reunião para após parecer ser submetido a Plenária; 45 
e também sobre a continuidade do trabalho das Comissões Permanentes, o Conselheiro Marcelo 46 
Xavier – ONG Raízes do Ofício, informou que é membro da Comissão Permanente de Direito e 47 
Fiscalização junto com a Dra. Claudia(GAP), Denize Militão (SAS), Dra. Flávia (CDDH), 48 
informou que na última reunião da comissão eles já tinham definido uma data para reunião, que 49 
será toda segunda terça-feira de cada mês; A representante da SAS, Denize Militão, sugeriu que as 50 
Comissões que já tem data pré- definida, fica mantido,  as demais deve se marcada nesta Plenária, a 51 
Presidente colocou para votação, as datas, toda segunda terça-feira do mês Comissão Permanente 52 
de Orçamento e Finanças, dia 07/06 – 9:00h – Comissão Temporária de R.H., 10:00h Comissão 53 
Temporária de Acompanhamento das Deliberações da Conferência, dia 09/06 -9:00H – Comissão 54 
Permanente de Divulgação; 10:00h Comissão Permanente de Acompanhamento de Auxílio Brasil; 55 
13/06 – 9:00 h – Comissão Temporária COVID-19; 14/06- 9:00h – Comissão temporária para 56 
Revisão da Lei de Criação e Regimento Int. do CMAS,  a Comissão de Permanente de Orçamento e 57 
Finanças também deverá se reunir toda segunda terças-feiras do mês, submetido a plenária esse 58 
calendário foi aprovado por unanimidade; Dando continuidade foram lidos os pareceres das 59 
Reuniões das Comissões de Orçamento e Finanças, após várias reuniões e solicitação de processos 60 
para análise, em procedimento de análise dos relatórios bimestrais de 2021, dos empenhos e 61 
pagamentos efetuados e saldos bancários, aliado a análise da execução orçamentária e saldos 62 
bancários das verbas federal e estadual, mais saldos bancários, uma vez já aprovados e, Plenária por 63 
este Conselho; analisados os demonstrativos contábeis da Prestação de Contas Anual de Gestão 64 
(PCA) do Fundo Municipal de Assistência Social-FMAS, referentes ao exercíciode 2021 e suas 65 
notas explicativas, encaminhadas ao para análise e conclusão dessa Comissão, com parecer 66 
favorável a sua aprovação; Comissão Permanente de Direito e Fiscalização – Reunião no dia 67 
31/05/2022. Após análises de documentos foram DEFERIDOS – Instituto Ideas, Casa da 68 
Cidadania, CRIJ, Fundação Educandário Princesa Isabel, Pestalozzi, CIEE e LBV, com pendências: 69 
Fraternidade Eclética, Sal para Terra, Centro de Yoga e Yogaterapia; foi solicitado o arquivamento 70 
dos processos da CRIJ e Seminário Diocesano, considerando o cumprimento das exigências, 71 
solicitam o reenvio de documentação para as seguintes Instituições: Ação Social Anglicana, 72 
Associação Pró Saúde e ABEMI, próximo ponto de pauta 3 PONTO DE PAUTA – RED POP Rua 73 
(equipamentos) – Com a palavra o Conselheiro Carlos Jorge (Casa da Cidadania), informou que 74 
no dia 27/05/2022, aconteceu uma reunião, na Casa da Cidadania, que estiveram presentes, o 75 
Secretário de Assistência Social, Sr. Fernando Araújo, Sra. Camila Zaiden , Diretora do 76 
Departamento de Proteção Especial da SAS, representantes do Consultório na Rua, CDDH, CAPS-77 
AD, Mitra Diocesana, SADIAS, Centro Pop, Unati, naquela ocasião foi decido que um Comitê irá 78 
se reunir pra estudar a legislação pertinente a Rede da População de Rua, com data a ser definida, 79 
passada a palavra para a Sra. Camila Zaiden, começou pontuando a Operação Inverno, que estava 80 
prevista para se iniciar em 01/06, porém com a antecipação da massa fria, começou no dia 19/05, 81 
informou que no Centro Pop está sendo oferecido 26 leitos, mais acrescidos de leitos com a 82 
UNATI, feito em conjunto com a Defesa Civil, que cedeu tendas, assim foi possível acrescentar 83 
mais 18(dezoito) leitos, considerando a necessidade de antecipar a resposta foi muito positivo, 84 
havendo também aumento de equipes para abordagem, e muitos aceitaram, não só a pernoite mais 85 
também , o atendimento que o Centro oferece. Foi salientado que outros grupos também estão 86 
colaborando com a abordagem, além da Casa da Cidadania, CDDH entre outros; a Sra. Camila 87 
acrescentou que além da intensificação da abordagem no centro da Cidade, fomos até os distritos: 88 
Pedro do Rio, Posse, etc. Informações, ficou acertado que a próxima reunião da Rede POP na Casa 89 
da Cidadania será no próximo dia 30/06 às 10h, estando todos convidados; voltando para o próximo 90 
ponto de pauta 4 – PONTO DE PAUTA - REVALIDAÇÃO DO ALUGUEL SOCIAL –  A Sra. 91 
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Denize Militão, da SAS, informou que o processo de revalidação começou no dia 11/05, conforme 92 
já explicado em outras reuniões sobre a formação da Comissão Tripartide, para garantir a 93 
continuidade ou não de alguns casos do aluguel social, conforme documentação a ser apresentada 94 
em cumprimento a legislação estadual e municipal sobre o benefício; próximo ponto de pauta  5- 95 
PONTO DE PAUTA – PLANO MUNICIPAL DA ASSISTENCIA SOCIAL (2022-2025) – A 96 
Presidente colocou que foi incluído esse assunto como ponto de pauta, por conta da necessidade de 97 
acompanhamento do CMAS quanto a importância do assunto, a Sra. Denize, representante da SAS, 98 
justificou que devido as diversas mudanças no governo, ainda a calamidade que se abateu sobre 99 
Petrópolis, aconteceu no atraso para elaboração do Plano, a Sra. Camila Zaiden, informou que não 100 
só ela mas todos os envolvidos na Secretaria de Assistência Social colocam como crucial a 101 
elaboração do Plano, que apesar de estarmos ainda sob regime emergencial já está se colocando as 102 
pendências para conclusão; próximo ponto de pauta - PONTO DE PAUTA – APROVAÇÃO 103 
PRESTAÇÃO DE CONTAS ANUAL DE GESTÃO (PCA), do FUNDO MUNICIPAL DE 104 
ASSISTENCIA SOCIAL-FMAS, REFERENTE AO EXERCÍCIO 2021 – Após leitura do parecer 105 
da Comissão de Orçamento e Finanças, favorável a aprovação e a explanação do Conselheiro 106 
Jeferson, foi APROVADO POR UNANIMIDADE a prestação de contas anual de gestão(PCA), do 107 
Fundo Municipal de Assistência Social-FMAS, referente ao exercício 2021; próximo ponto de 108 
pauta –7- PONTO DE PAUTA- INFORMES: Foi colocada pela Presidente a necessidade de se 109 
uniformizar o piso salarial da Assistente Social, pelo menos equiparar com o praticado no Estado, 110 
que fosse registrado essa colocação junto ao CMAS, como um suporte para um possível 111 
reivindicação salarial; pela Senhora Camila Zaiden, foi explicado sobre o Edital de Chamamento 112 
Público, que está sendo elaborado nos moldes legais e serviços tipificados na Assistência Social; 113 
dada a palavra a Secretária Executiva, foram lidos tanto as correspondências recebidas e expedidas; 114 
próximo ponto de pauta 8 – PONTO DE PAUTA– ASSUNTOS GERAIS: A Presidente Cristiane, 115 
solicitou que fosse colocado como ponto de pauta uma apresentação da Secretaria de Obras, com 116 
relação as ações realizadas em decorrência do Estado de Calamidade e salientou a importância do 117 
Fórum da Pessoa com Deficiência que vai ser realizado. Não havendo mais nada a tratar às 118 
11h50min, a Presidente agradeceu a participação e encerra. Eu, Jorgina de Souza Francisco, lavro e 119 
assino, a presente juntamente com a Presidente. 120 
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